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PROTOKOLL GEMEINDERAT 

GEMEINDERATSSITZUNG NR. 3323 
DIENSTAG, 13.06.2023, 19.30 UHR, SITZUNGSZIMMER GEMEINDEKANZLEI 

 
Vorsitz  Pascal Berger   Gemeindepräsident 
   
  
Anwesend  Viktor Tschan   Vize- Gemeindepräsident 
   Peter Bader   Gemeinderat 
   Andrea Probst   Gemeinderätin 
   Dominik Eggenschwiler  Gemeinderat  
    
Protokoll  Pascal Berger   Gemeindepräsident 
Entschuldigt  Claudia Fluri   Gemeindeschreiberin 
Gäste Keine  
 

 
Traktanden:  

1. Protokollgenehmigung Gemeinderat – 3223 vom 16.05.2023 – Pascal Berger 

2. Rechnung 2022 Genehmigung zu Handen Gemeindeversammlung – Pascal Berger 

Antrag und Beschluss 

3. Demission Dominik Eggenschwiler – Pascal Berger 
Antrag und Beschluss 

4. Asylbetreuung – Pascal Berger 
Antrag und Beschluss 

5. Grundreinigung Jugendraum – Andrea Probst 
Antrag und Beschluss 

6. Zubehör Traktor – Dominik Eggenschwiler 
Antrag und Beschluss 

7. Mitteilungen Ressort 

8. Pendenzen 

9. Rechnungen 

10. Verschiedenes 
 
Gemeindepräsident Pascal Berger begrüsst die Sitzungsteilnehmer zur heutigen Sitzung.  
Die Gemeinderatssitzung wird eröffnet. 
Die Traktandenliste wurde fristgerecht zugestellt. 
Zu der Traktandenliste gehen zwei weitere Traktanden ein die kurzfristig bei den entsprechenden 
Ressortleitern hereingekommen sind.  
- 11 Weiderost – Viktor Tschan / Antrag und Beschluss 
- 12 IT Hardware Erneuerung – Pascal Berger / Antrag und Beschluss 
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BESCHLUSS: 

Die Traktandenliste wird einstimmig mit den zwei zusätzlichen Traktanden und ohne Enthaltung 
genehmigt.  

 

Protokollgenehmigung Gemeinderat – 3223 vom 16.05.2023 – Pascal Berger 
 
BESCHLUSS: 

Das Protokoll wird einstimmig und ohne Enthaltung genehmigt. 

 
 
2. Rechnung 2022 zu Handen der Gemeindeversammlung – Pascal Berger 

• Antrag und Beschluss 

 

Information / Ausgangslage 
Die Jahresrechnung 2022 wurde durch Monika Probst, externe Finanzverwalterin erstellt und durch 
Marc Schürmann, Revision geprüft. Das Buch liegt vor mit allen Details. 
 

Antrag 
Der Gemeinderat genehmigt die Jahresrechnung 2022 zu Handen der Gemeindeversammlung 
 
BESCHLUSS 

Der Jahresrechnung 2022 wird einstimmig und ohne Enthaltung genehmigt. 

 

Beilagen 

- Jahresrechnung 2022 

- Bilanz 

- Investitionsrechnung 

 
 
3. Demission Dominik Eggenschwiler – Pascal Berger 

• Antrag und Beschluss 

 

Information / Ausgangslage 
Dominik Eggenschwiler hat an der Gemeinderatssitzung 3223 vom 16.05. über seine Demission in-
formiert. Gemäss Gemeindegesetz §115 Absatz 3 kann der Gemeinderat per Beschluss die Demission 
annehmen und Dominik aus wichtigen Gründen aus dem Amtszwang entlassen. 
 

Antrag 
Gemäss §115 Absatz 3 Gemeindegesetz wird die Demission von Dominik Eggenschwiler akzeptiert. 
Dominik Eggenschwiler wird aus wichtigen Gründen aus dem Amtszwang entlassen. 
 
BESCHLUSS: 

Der Antrag wird mit 4 Ja Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 

 

Beilagen 

• Brief Dominik Eggenschwiler 
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4. Asylbetreuung– Pascal Berger  

• Antrag und Beschluss 

 

Information / Ausgangslage: 
Die Asylbetreuung ist in der Gemeindeordnung unter §59 geregelt. Unter Absatz 2 steht, dass der 
Gemeinderat für die Asylbetreuung ein Betreuerteam einsetzt. Frau Ute Hubler wurde für diese Auf-
gabe eingesetzt. Leider gibt es auf Nachfrage der Kanzlei sowie auf Nachfrage von der Sozialregion 
Thal Gäu keine Rückmeldung von Frau Hubler. Die Sozialregion Thal Gäu schlägt deshalb vor Herrn 
Sergio Schioppetti als Asylbetreuer in Holderbank einzusetzen. Er hat langjährige Erfahrung und ist in 
anderen Gemeinden ebenfalls dafür eingesetzt. 

 

 

Antrag 
Der Gemeinderat folgt dem Vorschlag der Sozialregion Thal Gäu und setzt Herrn Sergio Schioppetti 
als Asylbetreuer für die Gemeinde Holderbank ein. Frau Ute Hubler wird abgewählt. 

 
BESCHLUSS 

Der Antrag wird einstimmig und ohne Enthaltung angenommen. 

 

Beilagen: 

• keine 

 

 
5. Grundreinigung Jugendraum – Andrea Probst  

• Antrag und Beschluss  

 

Information / Ausgangslage 
Die Zivilschutzanlage wird für den Jugendraum genützt. Der Jugendraum verlässt die Anlage jeweils 
Besen rein. Eine Grundreinigung (jährliche Unterhaltsreinigung) findet nicht statt. Inzwischen ist der 
Boden (grobe Körnung, rauer Beton gestrichen) so schmutzig, dass mit dem Mopp nicht mehr viel 
ausgerichtet werden kann. Ebenfalls wurde ein Kabel mit einem Kanal über den Gang befestigt. Der 
Kanal ist lose und es ist zu einer Stolperfalle geworden. Die WC sind relativ gut im Schuss. Dort hat 
sich über die Jahre eine schwarze Ablagerung gebildet und auch durch das stetige Tropfen der Was-
serhahnen in das Wasserbecken hat es dort Flecken gegeben. (siehe Bilder). Das primäre aus Sicht 
der Jugendarbeiterinnen wäre den Boden professionell zu reinigen (Mit Maschine usw.) und die Stol-
perfalle zu beseitigen. Mir ist nicht bekannt, dass in der Vergangenheit jemals so eine „Grundreini-
gung“ durchgeführt wurde. Es ist einfach nur schmuddelig. 
 

Antrag 
Professionelles Reinigen des Bodens im Gang, Küche, WC und dem Jugendraum selbst. Augenschein 
eines Raumpflegers vom WC und Brünneli, dort das Beste herausholen. Aufwandsschätzung (ca. 6h 
Arbeit à CHF 150.-- = CHF 900.--) Befestigen der Stolperfalle Keil mit Kabel (Hanspeter). Aufwands-
schätzung (ca. 2 h Arbeit) plus Materialkosten ca. 150.-- Ich beantrage hiermit, dass wir diese Reini-
gung / Reparatur ausführen. Entweder von den Gemeindeangestellten oder einer externen Hausun-
terhaltsfirma. Dies in Absprache mit dem Jugendraum, damit Sie die Möbel usw. entsprechend zu-
sammenstellen können. 
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BESCHLUSS 

Der Antrag wird Einstimmig und ohne Enthaltung angenommen. 

 

6. Zubehör Traktor – Dominik Eggenschwiler 

• Antrag und Beschluss  

 

Information / Ausgangslage 
Wie bereits bekannt ist hat HP Zbinden diverse Geräte, welche er privat gekauft hat, diese jedoch für 

die Gemeinde am neuen Traktor nutzt! Wie bereits schon einmal angesprochen waren wir der Mei-

nung, dass wir diese evtl. Übernehmen oder neue beschaffen, dass nicht plötzlich eine Miet-

rechnung von HPZ für die Benützung der Teile kommt. Dominik Eggenschwiler hat den Auftrag da-

mals an Fabian Eggenschwiler gegeben, die Geräte anzuschauen und eine Idee zu bringen, wie wir 

vorgehen sollen. Zusammen mit Lukas Tschan haben Sie diese Geräte begutachtet und allen-falls 

Occ. Teile gesucht. Hier eine Aufstellung der Kosten für die vorhandenen Teile, wenn man diese kau-

fen müsste: 

Paletten Gabel    ca. CHF 1000.— 

Schaufel    ca. CHF 2400.— 

Hochkipp Heckschaufel   ca. CHF 1600.— 

Total:     ca. CHF 5‘000.— 

Hanspeter würde diese an die Gemeinde abtreten für Pauschal CHF 3000.--. 

 

Antrag 
Ankauf der Occ. Geräte von HPZ durch die Gemeinde für einen Pauschalbetrag von CHF 3000.— 

 

BESCHLUSS 

Der Antrag wird Einstimmig und ohne Enthaltung angenommen. 

 

 

7. Mitteilungen 

 

Peter Bader 

• Letzte Projektsitzung geplant für die Sanierung Schulhaus. Die Restarbeiten zögern sich hin-
aus. Abnahme wird erst unterzeichnet, wenn alles erledigt ist. Rechnungen werden zum Teil 
zurückgehalten bis die Arbeiten abgeschlossen sind. Imbiss ist geplant als Abschluss. Gruppe 
Immobilienstrategie soll erhalten bleiben für weitere Strategische Vorbereitungsarbeiten. 

• Vandalismus ist ein Problem an der Schule. Ideen für Gegenmassnahmen soll besprochen 
werden mit dem Ressort und der Schulleitung. 

• Tag der offenen Tür für die Bevölkerung soll erst im 2024 stattfinden. Übergabe soll aber 
stattfinden am 29.06. wenn das Schuljahr fertig ist. 

• Limi ist mit den Arbeiten am Zaun fertig. 

• Im Projekt ist das Abbrechen des Kindergartens enthalten. Aktuell wird es aber nicht ge-
macht. Das Projekt soll aber geschlossen werden. Bei Monika Probst nachfragen wie das mit 
dem Abschluss gemacht werden kann. 
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Andrea Probst 
• Benützungsgesuch Turnhalle für den Schulschlussanlass - Genehmigt 

• Benützungsgesuch Gemeindesaal – Theatergruppe Holderbank - Genehmigt 

• Benützungsgesuch Gemeindesaal - Musikgesellschaft Eintracht - Genehmigt 

• Stand Laborversuch Schulgarten. Nächster Arbeitstag 04. November.  

• Radix Bewerbung für Spielplatz wurde vor 2 Wochen bestätigt. An der nächsten GR Sitzung 
soll definiert werden, wer an dem Projekt mitarbeitet. Am 29. August ist die Startsitzung. 
NVVH hilft gerne mit. 

• Musikschule Simon Schwizer hat gekündigt.  

 
Viktor Tschan 

• Sömmerungsbetrieb läuft sehr gut. 
 
Dominik Eggenschwiler 

• Römerstrasse: Entgegen den Aussagen wird der OB vom UH-Platz bis zur Spitzkehre gemacht. 
Mäharbeiten werden durch Hanspeter Zbinden gemacht. Fertigstellung ca. 09.August. Die 
Durchfahrt wird bis auf ein paar einzelne Stunden gewährleistet. 

• Parkverbot für den Kirchenparkplatz und Kindergarten wird eingegeben. 
 
Pascal Berger 

• Amtsblatt 20, 21, 22 und 23 Informationen direkt ab der Beilage 

• Offert Phase für Verwaltungssoftware und GEVER Lösung sowie IT Hardwareerneuerung ist in 
Arbeit. Hürlimann AG war letzte Woche zu einer Präsentation bei uns. Dialog wird diese Wo-
che auf die Kanzlei kommen. ATEGRA für die GEVER Lösung ist angefragt. 

• Gesuch um finanziellen Beitrag der Dargebotenen Hand Tel. 143. Wurde einstimmig abge-
lehnt. 

• Elektra Holderbank, Einladung zur 117. Generalversammlung. 21.Juni 19:30 Gasthof Kreuz 
Holderbank.  

• Mutationsliste 20.04. – 31.05. 9 Wegzüge und 7 Zuzüge 

• Mutationsliste 01.06. – 13.06. 8 Wegzüge und 7 Zuzüge 
 
8. Pendenzen 
Siehe Beilage 

 
9. Rechnungen 
Beträge über Fr. 3'000.— werden an der Gemeinderatsitzung genannt. 

 

10. Verschiedenes 

 
Pascal Berger 

• Keine Wortmeldung 
 
Viktor Tschan 

• Herrenweg wurde mit Restasphalt die Löcher ausgebessert. 

• Saugbagger wurde durch Heinis im Piket aufgeboten für den Leitungsbruch am Wiesweid-
weg. 

 
Dominik Eggenschwiler 
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• KEBAG Marken können zusätzlich über die Firma Eggenschwiler Transporte AG bezogen wer-
den. 

 
Andrea Probst 

• Keine Wortmeldung 
 
Peter Bader 

• Flugblatt wegen der Fuchsproblematik wurde erstellt und wird in alle Haushalte verteilt. 
 
Gratulationen 

• Bruno Tschan – Pascal Berger wird den Besuch machen, wenn gewünscht. 
 
Dankesschreiben 

• Keine Eingänge 
 
Eingegangene Zeitschriften 

• Gewerbezeitung #9 

• SROInfo 

• Procap 

• Communis 

• Ältere Menschen ohne betreuende Familienangehörige (Studie FHNW) 

• i-web REVUE 
 
11. Weidrost – Viktor Tschan 

• Antrag und Beschluss  

 

Information / Ausgangslage 
Es wurden zwei Offerten eingeholt für einen Weiderost zu setzen. Einmal hat LIMI Gartenbau einge-
geben. Eine weitere Offerte hat Flury Tiefbau eingegeben. Die Baubewilligung muss vor der Vergabe 
noch einmal mit der Baubehörde geklärt werden. 
 

Antrag 
Vergabe des Weiderost an die Flury AG Tiefbau unter Vorbehalt, dass die Baubewilligung durch die 
Baubehörde erteilt ist. 
 
BESCHLUSS 

Der Antrag wird Einstimmig und ohne Enthaltung angenommen. 

 
 
12. IT-Hardware Erneuerung – Pascal Berger 

• Antrag und Beschluss  

 

Information / Ausgangslage 
Die Hardware auf der Kanzlei ist mit 7 Jahren bereits sehr veraltet. Im Rahmen eines möglichen 
Wechsels der Verwaltungssoftware im Jahr 2024 wurde eine Offerte eingeholt für die Erneuerung 
der Hardware auf den drei Arbeitsplätzen. (Kanzlei, Finanzverwaltung, Präsidium). Das Angebot ist als 
Mietangebot aufgebaut inkl. Fullservice. Das heisst, dass wenn ein Gerät nicht mehr funktioniert oder 
Störungen hat, wird dies ohne Kostenfolge ersetzt. Zudem ist der Support und die Wartung ebenfalls 

../../../../AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/AppData/Local/Microsoft/hoclflur/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/20230130/09_Verschiedenes/Gratulationen.pdf
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im Fullservice integriert. Somit haben wir eine Lösung wo künftig die Kosten transparent haben und 
keine zusätzlichen Folgekosten als Abweichung zum Budget entstehen. Wiederkehrende Kosten im 
Jahr 2023 sind noch Franken 707.15. Danach jährlich Franken 2'829.-. 
 

Antrag 
Vergabe der Hardwareerneuerung an Hürlimann Informatik AG gemäss Angebot 202306207228.  
 
BESCHLUSS 

Der Antrag wird Einstimmig und ohne Enthaltung angenommen. 

 
 
Schluss der Sitzung: 21:19 Uhr 
 
Nächste Sitzung Mo, 03.07.2023, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer Gemeindeverwaltung 
 
GEMEINDERAT HOLDERBANK SO 
DER GEMEINDEPRÄSIDENT  DER GEMEINDEPRÄSIDENT STV. 
 
 
 
Pascal Berger    Viktor Tschan 


